



Bagnols Le casting de Vanier attire la foule

■ BAGNOLS P. 2

Pont-Saint-Esprit Accueillir une étudiante

■ GARD RHODANIEN VILLAGES P. 5

midilibre.fr

Midi Libre



GARD RHODANIEN

DIMANCHE 10 FÉVRIER 2019

N° 26751
2 €

Il y a 80 ans, un million d'Espagnols fuyaient leur pays

Retirada, la route de la douleur



Archives départementales P. O / Fonds Chauvin / 27 F1 58

L'arrivée de Franco au pouvoir en 1939 entraîne l'exode des Républicains dans le sud de la France. ■ LE DOSSIER

Didier Roustan
«Aujourd'hui, Pelé et Cruyff seraient toujours les meilleurs»



■ Le journaliste anime Roustan TV. MAXPPP
■ **LE GRAND ENTRETIEN**

Open de Tennis
Tsonga - Herbert, une finale 100 % française

■ **SPORTS**

Bagnols Les femmes boudent le nucléaire



■ Le réseau WIN France agit pour attirer les femmes vers les métiers industriels. THIERRY MEGEM
■ **BAGNOLS P. 3**

"Gilets jaunes"
Acte XIII : tensions devant l'Assemblée et un blessé grave



■ Un manifestant a eu une main arrachée. FRANCE

Politique
Hollande prépare la reconquête de la gauche pour 2022

■ **SOCIÉTÉ**

Procréation
Le don de gamètes, fragile espoir pour les couples infertiles

■ **SANTÉ**

2^e cahier "MIDI" rédactionnel



Sinhoux Agence de Voyages

NOUVELLE AGENCE, OUVERTURE
LE 12/02/19 A MONTPELLIER -
43 RUE ST-GUILHEM

SÉLECTION DE VOYAGES :

- VENISE "À PRIX PROMO" ... 5 Jours / ... 300 €
- L'ESPAGNE À PRIX PROMO EN HÔTEL 4* ... 5 Jours / ... 100 €
- L'ITALIE DU SUD ... 7 Jours / ... 700 €
- LES LACS ITALIENS ... 5 Jours / ... 600 €
- LE PUY DU FOU ... 4 Jours / ... 600 €
- COMBINÉ MINORQUE, MAJORQUE, IBIZA ... 8 Jours / ... 1 120 €
- GRAND TOUR DE CORSE ... 8 Jours / ... 1 000 €
- PERLES DES CYCLES ... 8 Jours / ... 1 000 €
- DE MOSCOU À ST-PETERSBOURG ... 8 Jours / ... 1 000 €

Agence d'Alès Tél. 04 66 91 00 10 | Agence de Nîmes Tél. 04 66 36 00 60 | Agence de Montpellier Tél. 04 67 58 89 11

MIDI COURMAND

Le magazine des Gourmands d'ici!

Chaque saison 3,95 € seulement

LE TRIMESTRIEL DE RECHERCHES DES SAVEURS D'OCCITANIE / PRÉFÈRES MÉDITERRANÉE

Nucléaire : où sont les femmes ?

Mixité. Selon le réseau Win France, les personnels féminins représentent 30 % des effectifs salariés au CEA et 17 % chez EDF.

Zoé Simon et Pauline Garcin sont en classe de première option Arcu - accueil relation client et usagers - au lycée Albert-Einstein de Bagnols-sur-Cèze. Les deux adolescentes de 17 ans pensent déjà à l'après-bac. À aucun moment, elle n'ont envisagé s'orienter vers les filières nucléaires pourtant pourvoyeuses d'emplois. Les lycéennes avouent ne rien savoir de ce secteur d'activité. La faute à un manque d'informations. Le réseau Win France s'emploie justement à promouvoir les métiers scientifiques auprès des femmes. Annick Millet, ingénieure chimiste au CEA¹ Marcoule, en est l'une des figures : « Travailler dans un laboratoire, faire de la recherche sur différentes domaines tels que la médecine, la biologie, l'énergie et même le traitement de déchets sont autant d'opportunités qui s'offrent à elles. » Au CEA par exemple, elle ne représente que 30 % des effectifs salariés. Un chiffre moindre chez EDF (17 %).

Casser les stéréotypes

Directrice de Communication à Orano Melox Marcoule, Régis Faure impute la sous représentation des femmes dans les métiers de l'industrie « au poids des clichés ». Des stéréotypes qui ont la peau dure qui voudraient que les femmes soient davantage pénalisées par « le facteur pénibilité, le rythme des postes et la vie de famille ». La donne serait pourtant en train de changer. Chez Orano Melox Marcoule, la mixité progresse parmi les services de sécurité. « Des filles sont arrivées au même titre que les hommes ». Directrice du Groupement d'employeur pour



■ Le réseau Win France et des structures telles que le Geiq agissent pour attirer les femmes vers les métiers industriels.

l'insertion et la qualification (Geiq) à Bagnols-sur-Cèze, Pauline Ruy se réjouit elle aussi des avancées constatées. « On a des entreprises qui viennent chez nous féminiser leurs effectifs », explique-t-elle. C'est le cas notamment de l'avionneur toulousain Airbus. « Les métiers de l'aéronautique accueillent aussi les jeunes filles, souligne pour sa part l'inspectrice de l'Éducation nationale en charge de l'information et de l'orientation, Brigitte Delmas². Elle rappellera dans la foulée certains noms célèbres de femmes comme La

baronne Raymonde de Laroche, première aviatrice brevetée en 1910, mais aussi une contemporaine Claudie Haigneré médecin scientifique, ministre et surtout, première Française à être allée dans l'espace.

THÉRRY MBOM
tmbom@midilibre.com

► 1) Commissariat de l'énergie atomique.
2) L'inspectrice s'exprimait à la 21^e journée Métiers et Formations qui s'était déroulée jeudi 31 janvier halle des Eyrieux à Bagnols-sur-Cèze.

« La chimie, une discipline féminisée »

« Si la chimie a toujours été une discipline plutôt assez bien féminisée, il n'est plus rare maintenant de voir des femmes d'en d'autres disciplines », observe Catherine Eysenic. La conseillère régionale et élue municipale de Bagnols se trouve aussi être ingénieure au CEA. Radioprotection, ingénierie de projet, sûreté, maintenance, direction des centrales sont autant de possibilité

souvertes aux femmes. « Je pense que la Région, qui s'occupe des lycéens mais aussi de la formation et l'orientation a un rôle à jouer. Elle doit s'investir à mettre plus en visibilité les métiers en manque d'attractivité et s'investir pour une plus grande mixité des métiers. L'Occitanie est la 1^{re} Région à avoir voté en 2017 un plan d'actions sur ce thème. »

DÉBOUCHÉES

Lever les freins à l'embauche

S'il faut un master 2 en physique nucléaire pour espérer décrocher un poste d'ingénieur au CEA, il existe aussi des opportunités pour des profils issus de formations plus courtes et même des candidatures sans qualification particulière. Le Geiq a vocation à insérer les personnes qui sont éloignées des métiers industriels. Les femmes constituent 50 % de la soixantaine de personnes accompagnées en 2018.

« Le passage par notre groupement leur permet d'obtenir une qualification », explique la directrice Pauline Ruy. « On a eu les premières femmes dans des équipes postées, ajoutée-elle.

On observe un intérêt grandissant des femmes pour ces métiers techniques et une volonté des entreprises à faire appel à la main d'œuvre féminine. « Parmi celles qui ont poussé les portes des usines du secteur nucléaire, on retrouve une ancienne monitrice d'auto école, une ex-assistante maternelle, ex-professeur des écoles et une ancienne manager d'établissement de restauration rapide.

LE CHIFFRE

13

C'est le nombre de femmes accompagnées par le Geiq qui, l'année dernière, ont obtenu un contrat à durée déterminée de plus de six mois ou en contrat à durée indéterminée sur des postes d'opérateur de production et de radioprotectio-niste.

« On va changer les choses »

Grand débat national. La députée Annie Chapelier organise une réunion publique.

Députée En Marche de la 4^e circonscription du Gard, Annie Chapelier organise une réunion publique le jeudi 14 février à 18 heures, à Saint-Laurent-la-Vernède. Ce rendez-vous s'inscrit dans le cadre du grand débat national. L'élue gardoise explique au *Midi Libre* les raisons de son engagement en faveur de ce moment de démocratie.

Qu'attendez-vous du grand débat national ?

C'est une belle opportunité. C'est quelque chose d'unique. La qualité de ce rendez-vous démocratique va réveiller les consciences citoyennes. Ce qui en ressortira servira de base au président de la République Emmanuel Macron pour changer les choses. Nous tiendrons compte de ce qui va remonter des réunions publiques.

Quid de la réunion du 14 février ?



■ Annie Chapelier, députée de la 4^e circonscription.

Je ne viendrai pas à Saint-Laurent-la-Vernède pour donner des explications sur l'action du gouvernement. Nous sommes au terme d'un grand rendez-vous démocratique. Les colères des Français ont été entendues. Il est désormais temps de les

transformer en solutions concrètes. J'invite tout le monde à saisir cette chance donnée, celle de construire collectivement notre avenir.

Quelles réponses le président Macron pourrait-il apporter aux

doléances qui se seront exprimées ?

C'est à lui qu'il appartiendra de le dire. Mais attention, la réponse du président aux attentes des Français ne signifie pas qu'il va obtempérer et mettre en œuvre toutes exigences qui auront été formulées au cours du grand débat.

Pouvez-vous préciser votre propos ?

Par exemple, on ne va pas dissoudre l'Assemblée parce que des personnes, qui n'acceptent pas le résultat des élections précédentes, l'exigent. En revanche, cette crise peut traduire aussi le fait que les institutions fonctionnent mal.

Justement que pensez-vous du mouvement des « gilets jaunes » ?

S'il n'y avait pas eu ces dérapages et ces violences, je leur aurais été reconnaissant d'avoir secoué le cocotier.

RECUEILLI PAR T. M.

AUJOURD'HUI

● EXPOSITIONS

À Gaujac, salle des fêtes Claude-Pical, de 9 h 30 à 17 h 30, une exposition de Playmobil[®] est organisée par l'association locale de passionnés "Playmo Rhodanien" en partenariat avec l'association des parents d'élèves de Gaujac. Celle-ci tiendra un stand de petite restauration. Différents univers mis en scène dans des dioramas comme le western, les Romains, la guerre d'indépendance américaine, le zoo, la ferme. Tarif : 1 € l'entrée, gratuit pour les moins de 12 ans, les bénéficiaires seront reversés à l'APE.

À Marcoule, au Visiatome, exposition ayant pour thème "Volcans, la vie de la terre", jusqu'au dimanche 10 mars, de 10 h à 18 h, en semaine et de 14 h à 18 h, samedi et dimanche. Découvrez les grands mécanismes des profondeurs de la terre, les menaces et richesses que représentent les volcans grâce à une vingtaine de manipulations interactives. Exposition gratuite et entrée libre.

● JOURNÉE COUTURE
À Sabran, hameau de Donnat, à

la Voûte des Oiseaux, de 10 h à 17 h. Allez avec votre ouvrage en cours ou en projet. Vous ferez de la couture et papoterez un peu aussi... Apportez de quoi grignoter à midi. Gratuit. Prévenir de sa venue au 06 74 45 97 61.

● GOÛTER ENCHANTÉ

À Sabran, hameau de Donnat, à la salle de la Pélégouse un goûter enchanté. À 15 h, ouverture des portes, jeux en bois, animations, buvette et crêpes ; à 16 h 30, conte clownesque mêlant théâtre et marionnettes, *Blanche Neige*. L'histoire? Rien ne se passe comme prévu. Trudie et Prudie, cuisinières pin-up un peu loufoques, doivent improviser un spectacle, alors qu'elles pensaient simplement faire une recette en public. N'ayant presque rien, elles vont proposer une version de *Blanche Neige* à leur sauce ! Avec des œufs, un peu de sucre... et surtout beaucoup d'imagination, on peut faire sortir une reine, un chasseur ou des hommes empoisonnés d'une marmite ! Le tout est d'y croire... et de se laisser emporter dans leur folie ! Tarif : 5 €, 2,5 €. Tél. 7 06 42 50 62 36.